

Marché du bois : le chêne toujours en grande forme !

Bilan des dernières ventes et perspectives.

Lors des dernières ventes la demande reste soutenue et les prix élevés pour le chêne. Les autres essences sont plus mitigées.

Chêne : progression continue

La hausse des prix se poursuit sur toutes les catégories. Le **merrain** tire bien sûr vers le haut et répercute cette tendance sur les autres qualités. Le tri s'affine pour tirer parti au mieux de chaque m³, notamment pour la tonnellerie.

Les **petits bois** connaissent la même embellie en partant vers la Chine ; les prix de vente des bois de moins de 1,5 m³ montrent des augmentations jusqu'à 50 % par rapport à 2014 et de 30 €/m³ pour partir à l'exportation.

Autres feuillus : peu de hausse

Le **châtaignier** se maintient. Ceux de belle qualité restent recherchés mais les utilisateurs sont de plus en plus exigeants. Le frêne se voit désormais interdit d'exportation vers certains pays pour éviter toute contamination de chalaras.

Le Hêtre continue de mal se vendre, sauf rares exceptions. Idem pour le peuplier ; les gros diamètres sont les moins bien lotis, alors que certains propriétaires préfèrent les laisser grossir dans l'espoir de jours meilleurs !

Résineux : plus fluctuants

Les pins continuent de bien se vendre, notamment **laricio**, puis sylvestre. Mais les gros bois deviennent de plus en plus difficiles à écouler : la transformation par Canter qui se généralise en scierie, impose des diamètres inférieurs à 45-50 cm. **N'attendez donc plus** si vos pins atteignent ces dimensions !

Le douglas rencontre plus de difficultés, liées à la morosité du bâtiment.

Énergie, météo : accalmie !

Les conditions météo clémentes de cet été ont enfin permis de réaliser les coupes en attente depuis 2 ans. L'acharnement des entrepreneurs

de travaux forestiers rattrape progressivement le retard accumulé mais il reste important.

Le bois énergie semble marquer une **pause**. En cause : les hivers doux, le stock de bois sur pied non encore exploité suite aux intempéries de 2013 et 2014, le report du démarrage de la centrale de Saran (Loiret)... Cette conjoncture retentit pour certains sur l'écoulement du bois d'industrie, puisque ces 2 débouchés sont de plus en plus liés. D'autres ne ressentent aucune de ces baisses, notamment grâce aux **contrats d'approvisionnement**.

Pour les futures ventes, les indicateurs sont au vert, particulièrement en chêne. C'est le moment de réaliser les coupes, notamment **régénération** et **gros résineux** (avant qu'ils ne soient trop gros). Mais pas n'importe comment ; les coupes engagent l'avenir des parcelles (bois sur pied, sol...) et du porte-monnaie (fiabilité de l'acheteur). Évitez donc les mauvaises surprises en confiant vos bois à des **professionnels** de la vente (coopératives, experts ou gestionnaires forestiers professionnels).

*Christine POMPOIGNAC
Ingénieur au CRPF*

avec la participation des coopératives Coforouest, Nord-Seine-Forêt et UNISYLVA, des experts de Bois Centre Expertise et Délégation régionale Ile-de-France ainsi que des techniciens indépendants de l'AGEFOR-Centre.

F. Massé



Les gros résineux sont de plus en plus difficiles à vendre. N'attendez plus pour les exploiter.



**PEPINIERES
de CLAIREAU**

02.38.57.10.77

pepinieres-de-claireau@orange.fr

Route de FAY AUX LOGES
45450 – SULLY LA CHAPELLE

- Plants Forestiers et Agroforestiers.
- Jeunes plants pour le paysage.
- Arbres, Arbustes et Conifères d'ornement pour vos parcs et jardins.

Vente en ligne : www.pepinieres-de-claireau.com